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'Arrastra' energía caída en valor de construcción 
(2025-04-25, Ernesto Sarabia, Reforma, . 16) 
Ante la ausencia de grandes obras de infraestructura en el sector energético, el valor de la 
construcción cayó en febrero y acumuló ocho meses con variaciones desfavorables. Sin ajuste 
estacional, el valor de la producción de las empresas constructoras cayó 17.46 por ciento anual 
en febrero, según datos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
que preside Luis Méndez Jaled. Se espera que una vez que se defina la política arancelaria de 
Estados Unidos la incertidumbre disminuya y la inversión privada recupere dinamismo, según la 
CMIC. 
 

¿Opacidad en el mantenimiento de carreteras en México? 
(2025-04-24, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), ) 
La red carretera nacional es grande pero con diferencias en su infraestructura, lo que hace que 
su mantenimiento no sea igual, hay diferencias dependiendo quién administra cada vía. A nivel 
federal persiste la opacidad en los tramos a cargo del ejército mexicano y las empresas 
concesionarias de autopistas no informan cuántos recursos destinan para dar mantenimiento y 
conservación. En febrero de 2024 la presidencia de la república ordenó darle al ejército el 
mantenimiento de las carreteras. Desde entonces, la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA) no ha informado cuánto ha invertido ni cuántos kilómetros de vías federales han 
recibido mantenimiento, que de acuerdo con el sector constructor, debería dejarse en manos de 
quienes tienen experiencia. Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Construirán 71 mil casas en Edomex 
(2025-04-25, Sandra Hernández, EDO.MEX El Sol de Toluca, . 19) 
Los agremiados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ven una 
gran oportunidad en el programa Vivienda del Bienestar, el cual contempla la edificación de 71 
mil viviendas en el Estado de México. Uno de los mayores obstáculos para este tipo de proyectos 
(la tramitología excesiva) quedará atrás con este nuevo esquema, según lo señaló Arnulfo 
Martínez Sánchez, Presidente de la CMIC. Martínez Sánchez explicó que ya sostuvieron 
reuniones con el director del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) para discutir los alcances del programa. Destacó que la intervención del gobierno 
federal y estatal en la gestión de terrenos y permisos facilitará el arranque de las obras. 
 

Recuerda que este sábado será la "Party Fiesta Loca" del DIF Municipal 
(2025-04-25, Redacción, Municipio Chihuahua CHIH (sitio), ) 
El Gobierno Municipal, a través del DIF reitera la invitación a niñas, niños y sus familias, a festejar 
el Día de la Niñez con la "Party Fiesta Loca DIFertida" en la explanada del Discóbolo, en la Ciudad 
Deportiva, el sábado 26 de abril de 3:00 pm a 7:00 pm. Lo anterior en un trabajo conjunto con 
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Multimedios, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Dimanor, John 
Deere y Wirtgen Group. 
Noticias Chihuahua CHIH (Sitio),Noticias al día CHIH (sitio), 
 

Los gobiernos federal y estatal impulsan vivienda en Cuautla 
(2025-04-25, Redacción, El Regional MOR (sitio), ) 
Con el firme compromiso de generar progreso social y fortalecer la economía local, la 
gobernadora Margarita González Saravia anunció el inicio de un importante proyecto de vivienda 
en el municipio de Cuautla, mediante el cual se construirán 526 casas como parte del Programa 
de Vivienda para el Bienestar (PVB), impulsado por el Gobierno de México, encabezado por la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Cabe señalar que, esta acción deriva de la Firma de 
Convenio de Colaboración para el Programa Nacional de Vivienda para el Bienestar de Morelos, 
que permitirá la edificación de 14 mil 400 hogares destinados tanto a personas derechohabientes 
del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) como a no 
derechohabientes, a través de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) en la entidad. Por su 
parte, Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Morelos, reconoció la disposición del Gobierno estatal para 
colaborar con constructoras locales. 
 

Asume nueva dirigencia de la CMIC Veracruz Norte en Poza Rica 
(2025-04-24, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), ) 
En Poza Rica, Francisco Reynoso Farías rindió protesta como el nuevo presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Norte para el periodo 
2025 - 2027. En este evento también se contó con la presencia de Eduardo Ramírez Leal, 
Secretario Nacional de CONCAMIN; Marco Antonio Beltrán Virgen, Subsecretario de 
Infraestructura del Estado de Veracruz en Representación de la Gobernadora, Norma Rocío 
Nahle García; Ing. Miguel Ángel Castro González, Presidente saliente de CMIC; Alejandro 
Cagigas Obeso, Presidente de CMIC Veracruz Puerto; Olson Lancelot Labastida Flores, Director 
de promoción a emprendedores y MiPymes en representación de Ernesto Pérez Astorga, 
secretario de desarrollo económico y portuario del Estado de Veracruz; así como representantes 
de las cámaras empresariales de Poza Rica. 
 

¡Totalmente gratis! No te pierdas la Party Fiesta Loca DIFertida 
(2025-04-24, Redacción, Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), ) 
Organizado en conjunto con Multimedios, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Dimanor, John Deere y Wirtgen Group, el evento promete una tarde de 
diversión con atracciones como área lúdica, jenga gigante, juegos de realidad virtual, bungee, 
cañón de espuma, toro mecánico y muchas sorpresas más. 
 

CMIC busca participar en construcción de 71 mil viviendas en Edomex con el programa 
Vivienda del Bienestar 
(2025-04-24, Redacción, El Sol de Toluca (sitio), ) 
Los agremiados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ven una 
gran oportunidad en el programa Vivienda del Bienestar, el cual contempla la edificación de 71 
mil viviendas en el Estado de México. Uno de los mayores obstáculos para este tipo de proyectos 
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(la tramitología excesiva) quedará atrás con este nuevo esquema, según lo señaló Arnulfo 
Martínez Sánchez, Presidente de la CMIC. 
 

Empresarios y trabajadores exigen a PEMEX pago de mil 300 millones de pesos en Salina 
Cruz 
(2025-04-24, Juan Gabriel González Cruz, Libertad Oaxaca OAX (sitio), ) 
Empresarios, constructores, proveedores y trabajadores de unas 20 compañías marcharon este 
jueves en Salina Cruz para exigir a Petróleos Mexicanos (PEMEX) el pago de adeudos que 
ascienden a aproximadamente mil 300 millones de pesos. La movilización partió desde la entrada 
principal del municipio hasta la portada de la refinería "Antonio Dovalí Jaime". Los manifestantes 
denunciaron que la paraestatal ha incumplido compromisos de pago por servicios y obras 
realizadas en la refinería. Hugo César Álvarez Carvajal, delegado de Energía de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Oaxaca, explicó que PEMEX había 
prometido liberar los pagos en marzo. "Se está terminando abril y no hemos recibido nada", 
lamentó. Agregó que la situación ha derivado en juicios legales contra empresas locales por su 
incapacidad para cubrir sueldos y deudas con proveedores. 
 

Licitaciones siguen sin favorecer, se paga menos por cada kilómetro: CMIC 
(2025-04-24, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Durango, 
Francisco Salazar, informó que recientemente se lanzaron licitaciones de orden federal para 
trabajos de mantenimiento en red carretera. Sin embargo, dio a conocer una reducción en el 
presupuesto por kilómetro asignado. "Antes se asignaban 85 mil pesos por kilómetro. Ahora se 
están asignando solo 35 mil, pero incrementaron la cantidad de kilómetros. Hoy en día se 
requerirían al menos 100 mil pesos por kilómetro, debido al daño acumulado por la falta de 
mantenimiento durante un año", explicó Salazar. 
 

CMIC Sinaloa Sur llama a concientizar áreas de comida para trabajadores de la 
construcción 
(2025-04-24, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), ) 
Hugo Omar Peraza Ponce, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Sinaloa Sur, lamentó lo ocurrido al trabajador de la 
construcción que protagonizó el video en el que se le observa siendo corrido de la banqueta por 
una persona. Explicó que si bien es cierto, hay construcciones que cuentan con un espacio 
improvisado para tal finalidad, sin embargo, también influye el comportamiento cultural, ya que a 
algunos trabajadores les gusta aprovechar el sobrante de madera, improvisar un fogón y calentar 
sus alimentos para comerlos en la calle. 
 

Garantiza YOH mano de obra local en Centro 
(2025-04-24, Milenio Novedades, Novedades de Tabasco TAB (sitio), ) 
Al refrendar su compromiso de que la obra pública durante su gestión ha sido, es y será para los 
constructores de Tabasco a fin de fortalecer la inversión, la presidenta municipal Yolanda Osuna 
Huerta, dialogó este miércoles con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Tabasco, a invitación de su dirigente, Carlos Villegas Adriano. 
En el auditorio Ing. Leandro Rovirosa Wade, la edil delineó proyectos, obras -infraestructura vial, 
agua potable y equipamiento- y acciones contempladas en el Plan Municipal de Desarrollo (PMD) 
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2024-2027 porque implican una consolidación de los ejes rectores, fundamentales para el 
crecimiento y la competitividad, propiciar la igualdad y el bienestar de la población que son 
principios de los gobiernos de la Cuarta Transformación. 
 

Oaxaca: Empresarios y trabajadores marchan en Salina Cruz; exigen a Pemex pago de 
más de mil 300 millones de pesos 
(2025-04-24, Redacción, El Piñero OAX (sitio), ) 
Cientos de empresarios, constructores, proveedores y trabajadores del sector energético se 
manifestaron este jueves en Salina Cruz para exigir a Petróleos Mexicanos (Pemex) el pago de 
adeudos que superan los mil 300 millones de pesos. La marcha partió desde la entrada principal 
del municipio y concluyó en la portada de la refinería "Ing. Antonio Dovalí Jaime", donde 
realizaron un plantón y una rueda de prensa. Hugo César Álvarez Carvajal, delegado de Energía 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Oaxaca, señaló 
que funcionarios de Pemex se comprometieron a liberar los recursos en marzo, sin embargo, 
estamos a finales de abril y no hay respuesta. "Los empresarios enfrentan juicios y procesos 
legales porque no pueden pagar a empleados ni proveedores, esto pone en riesgo la operación 
de muchas empresas en la región", advirtió. 
 

Constructoras potosinas participan activamente en obras del Gobierno Estatal: CMIC 
(2025-04-24, Redacción, ContraRéplica SLP (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis 
Potosí, Leopoldo Stevens Pérez, reafirmó que las empresas potosinas están presentes en las 
licitaciones y obras impulsadas por el Gobierno del Estado, destacando una relación de 
colaboración y confianza con la actual administración. Stevens señaló que, bajo la nueva 
dirigencia de la CMIC, se está elaborando un censo para identificar cuántas empresas afiliadas 
mantienen contratos activos con el gobierno estatal, lo que permitirá tener un panorama claro del 
impacto local en la obra pública. 
 

INEGI reporta desplome del sector construcción en SLP con caída de casi 40% 
(2025-04-24, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
La Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC), elaborada por el INEGI, confirmó una 
drástica caída en la actividad del sector construcción en San Luis Potosí durante el primer 
cuatrimestre de 2025. La semana pasada, Leopoldo Stevens, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis Potosí, ya había advertido sobre una 
ralentización en la actividad, atribuida en parte a la transición en la administración federal ocurrida 
en octubre de 2024, que habría generado un retraso en la dispersión de recursos para obra 
pública. 
 

Pemex: ¿Qué reclaman las empresas en la refinería de Salina Cruz? 
(2025-04-24, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
Empresarios, constructores, proveedores y trabajadores de unas 20 compañías marcharon este 
jueves en Salina Cruz para exigir a Petróleos Mexicanos (PEMEX) el pago de adeudos que 
ascienden a aproximadamente mil 300 millones de pesos. La movilización partió desde la entrada 
principal del municipio hasta la portada de la refinería "Antonio Dovalí Jaime". Los manifestantes 
denunciaron que la paraestatal ha incumplido compromisos de pago por servicios y obras 
realizadas en la refinería. Hugo César Álvarez Carvajal, delegado de Energía de la Cámara 
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Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Oaxaca, explicó que PEMEX había 
prometido liberar los pagos en marzo. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Octavo retroceso mensual en la industria de la construcción 
(2025-04-25, Clara Zepeda, La Jornada, . 19) 
El valor de la producción de las empresas constructoras en México mantuvo su caída en febrero, 
por octavo mes consecutivo, y acumuló 10 retrocesos en su medición anual, informó el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con los Indicadores de Empresas 
Constructoras, el valor de la producción de las constructoras en el país retrocedió 0.2 por ciento 
de manera mensual en febrero, luego de la caída previa de 4.1 por ciento en enero. 
 

Valor de producción en sector constructor atenúa caída en segundo mes 
(2025-04-25, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 31) 
El valor de producción de las empresas constructoras, en cifras desestacionalizadas, registró en 
febrero una caída del 0.2%, en relación al mes previo, y pese a ser la octava baja consecutiva, 
fue la menor (en enero fue del -4.1%). En comparación anual, la disminución fue del 16.8% (en 
enero cayó el 19.2%). Además, en el segundo mes del año el valor de la producción volvió a los 
niveles de febrero del 2023, cuando aceleraron los trabajos de la etapa final de construcción del 
emblemático Tren Maya (por parte de ingenieros militares, que meses antes construyeron un par 
de aeropuertos). 
 

Van 80 mil mdp para 70 mil nuevas viviendas 
(2025-04-25, Rubén Pérez, La Prensa, . 10) 
Con una inversión de más de 80 mil millones de pesos, el Edomex será la entidad a nivel nacional 
que más recursos destine al programa de construcción de viviendas durante el presente año, 
afirmó en entrevista con La Prensa el diputado Juan Hugo de la Rosa García. El legislador agregó 
que serán más de 70 mil viviendas las que se construyan, siendo la zona oriente del territorio 
mexiquense donde más proyectos habrá, pues "existe la consigna de que una vivienda digna no 
es un privilegio, sino un derecho". 
 

Cae en México 0.2% el valor de producción de las empresas constructoras: INEGI 
(2025-04-25, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 15) 
Desplomó en México el valor de la producción de las empresas constructoras en un rango del 
0.2% en febrero pasado así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI), a través de su Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC). El organismo 
detalló que el valor de producción de las empresas constructoras descendió de manera 
importante contrario a las expectativas que desde inicio de 2025 ha presentado el gobierno 
federal a través de la 4T. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Asesinan a madre buscadora ¡y a su hijo! 
(2025-04-25, Staff, Reforma, . 1) 
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Otra madre buscadora y su hijo fueron asesinados en los primeros minutos de ayer, ahora en 
Jalisco María del Carmen Morales, de 43 años, junto con su hijo Jaime Daniel Ramirez, de 26 
años, fueron acribillados en un parque público en Tlajomulco, donde estaban juntando agua en 
recipientes porque no tenían abasto en su colonia. El Colectivo Guerreros Buscadores de Jalisco, 
del que Morales formaba parte, dijo que se trata de un golpe devastador. 
 

Por seguridad nacional, aprietan a las aerolineas 
(2025-04-25, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 4) 
El Instituto Nacional de Migración (INM) busca que las aerolíneas entreguen al gobierno las listas 
de pasajeros de todos los vuelos dos horas antes del abordaje y nuevamente antes del despegue. 
Con el objetivo de "identificar riesgos para la seguridad y soberanía nacional", el INM alista un 
acuerdo sobre los lineamientos que tendrán que acatar las aerolíneas nacionales e 
internacionales. 
 

Valero Energy recupera licencia de importación  
(2025-04-25, Everardo Martínez, El Universal, . 9) 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) restableció el permiso de importación de 
combustibles de Valero Energy, una de las pocas compañías privadas internacionales con una 
de estas autorizaciones en México. La cancelación llegó a partir de una investigación en la que 
se determinó que importadores ilegales estaban internando combustibles de forma irregular 
mediante papeleo a nombre de esta empresa. A inicios de abril, Pemex reportó la incautación de 
18 millones de litros de hidrocarburos ilícitos en dos buques en los puertos de Tampico y 
Ensenada. 
 

Narcoaspirantes ponen en riesgo relación con EU 
(2025-04-25, Andrés Becerril, Excélsior, . 1, 8) 
Los señalamientos en contra de candidatos al Poder Judicial por vínculos con el narcotráfico 
representan una nueva amenaza en la relación de México con Estados Unidos, ya que, al estar 
ligados a organizaciones delictivas consideradas como terroristas por el presidente 
estadunidense, Donald Trump, todas las personas que participaron o tuvieron conocimiento de 
la existencia de estos aspirantes enfrentarían responsabilidades legales ante el gobierno de EU. 
 

CJNG lanza a hackers contra el sistema de seguridad del Estado 
(2025-04-25, Xavier Jiménez, Milenio Diario, . 1,4,5) 
El gobierno mexicano investiga a una red de hackers ligados al Cártel de Jalisco Nueva 
Generación (CJNG) que busca penetrar los sistemas de dependencias de seguridad nacional y 
Pemex. Se indaga a células del CJNG que reclutan a personas expertas en sistemas, ya sea bajo 
amenazas como parte de este conglomerado criminal, confirmó a MILENIO un mando militar. 
 

Con nueva ley, el Estado recupera rectoría sobre las telecomunicaciones 
(2025-04-25, Andrea Becerril, La Jornada, . 1, 3) 
En el Senado avanza con gran premura la nueva Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión, 
presentada el miércoles por la presidenta Claudia Sheinbaum, aprobada ayer en sus términos en 
comisiones en ruta ya para votarse ante el pleno de esa cámara el lunes próximo. Esa legislación 
secundaria, que fortalece la rectoría del Estado sobre el espectro radioeléctrico y regula la 
publicidad extranjera, a fin de evitar injerencias indebidas, fue aprobada por la mayoría de Morena 
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y sus aliados en una reunión extraordinaria de las comisiones dictaminadoras, en medio de 
acusaciones de la oposición de que se trató de un "albazo legislativo". 
 

Portafolio de 298 mil mdd en inversión privada 
(2025-04-25, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 4) 
Pese a la incertidumbre y las tensiones geopolíticas asociadas a las medidas arancelarias de EU, 
el portafolio de inversión privada del país asciende a 298 mil millones de dólares, lo que 
representa cerca del 16 por ciento del PIB, informó el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. 
Enfatizó que no se ha registrado ninguna cancelación y que hay mil 937 proyectos en los 32 
estados, donde destacan por monto Baja California, NL, Sonora, Tamaulipas y Chihuahua. 
 

En México hay 1,937 proyectos de inversión por 298,000 mdd 
(2025-04-25, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 26) 
El Gobierno de México anunció que actualmente hay un portafolio de inversiones multianuales 
por 298,000 millones de dólares, integrado por 1,937 proyectos registrados en las 32 entidades 
del país, con el objetivo de generar empleo, impulsar el crecimiento económico y facilitar la 
instalación de nuevas industrias. Así lo informó el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. 
 

Nueva ley es censura pura y ruda, acusa IDET 
(2025-04-25, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 4) 
El Instituto del Derecho de las Telecomunicaciones (IDET) calificó a la iniciativa de Ley en materia 
de Telecomunicaciones y Radiodifusión de la jefa del Ejecutivo como "censura pura y ruda nunca 
antes vista en México". La iniciativa de Ley en materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, 
aprobada ayer por comisiones del Senado, señala que la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones, nuevo regulador del sector, tendrá la facultad de bloquear plataformas 
digitales si alguna dependencia lo solicita, así como exigir a empresas extranjeras que presenten 
un permiso previamente otorgado por la Secretaría de Gobernación (Segob) para transmitir 
contenidos en México. 
 

Impulsan inversiones por 298 mil mdd 
(2025-04-25, Enrique Torres Rojas, El Heraldo de México, . 1, 18) 
Grupo Modelo anunció una inversión de 3,600 millones de dólares en México para modernizar 
sus plantas y dar un voto de confianza en el país. La inversión se distribuirá en cinco ejes, 
principalmente a modernizar las plantas cerveceras y fábricas verticales. En 2024, México se 
consolidó como el mayor exportador de cerveza a nivel mundial, con exportaciones que sumaron 
seis mil 800 millones de dólares. 
 

Matan a buscadora de Jalisco y a su hijo 
(2025-04-25, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1, 10) 
Al conocerse el homicidio de María del Carmen Morales, integrante de Guerreros Buscadores 
Jalisco, quienes localizaron el rancho Izaguirre, activistas exigieron justicia, y que se garantice la 
seguridad para los rastreadores. La Fiscalía estatal señaló que no tiene indicios de que el crimen 
esté relacionado con la tarea de la víctima y trabaja en la identificación de los agresores. En 
CDMX, la titular de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, se reunió por quinta ocasión con 
representantes de colectivos, condenó el hecho y guardó un minuto de silencio con los presentes. 
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Destinan más recursos por licitación para dos bocas 
(2025-04-25, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 5) 
La Secretaría de Marina (Semar) otorgó la elaboración del Plan Maestro 2025-2030 del complejo 
Dos Bocas, cuyo costo será de un Para Decidir S.A.S DE C.V., la cual obtuvo varias licitaciones 
durante el sexenio pasado. Dicha empresa ganó contratos en los gobiernos de la 4T; en el 
sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador, su administrador, Sergio Jhonathan 
Carrillo Romo, prestó servicios a dependencias federales como: la Secretaría de Marina, la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat). 
 

"Huyen" del catolicismo 
(2025-04-25, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La Iglesia católica vive una estrepitosa caída en el número de sus creyentes en México desde 
hace varios años y, a pesar de los llamados de sus representantes en el país, la crisis se agudiza. 
El cambio generacional, la pérdida de credibilidad y acusaciones en contra de sacerdotes 
pederastas, entre otros factores, han sumergido a este sector en un dilema: atrincherarse con la 
base de fieles que tienen O virar en usos y costumbres para simpatizar con las nuevas 
generaciones. 
 

Italia desplegará "eurofighters" y un destructor para la seguridad en el funeral del papa 
(2025-04-25, Redacción, El Independiente, . 19) 
Las Fuerzas Armadas italianas reforzarán con un sofisticado sistema antidrones, aviones de 
combate Eurofighter y un destructor en las costas de Fiumicino, cerca del principal aeropuerto de 
Roma, la seguridad de la capital italiana por el funeral del papa Francisco, el próximo sábado, 
informaron fuentes oficiales. El l'imponente dispositivo de seguridad para las exequias de 
Francisco incluye el despliegue de unos 4.000 policías, así como francotiradores, agentes 
expertos en detección de explosivos, una zona de exclusión aérea y exhaustivos controles en 
aeropuertos y estaciones, en un despliegue inédito motivado por la presencia de los líderes 
mundiales que llegarán a Roma para asistir a esa ceremonia. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Aprobarían a Ejecutivo trámites sin revisión 
(2025-04-25, Verónica Gascón, Reforma, . 13) 
Con el proyecto de decreto de la Ley Nacional para Eliminar Trámites Burocráticos, que presentó 
la Presidenta Claudia Sheinbaum, se busca exentar del análisis de impacto regulatorio todas las 
disposiciones que emita el Poder Ejecutivo, alertó la iniciativa privada. Esto significa que cualquier 
trámite que emita el Gobierno ya no será sometido a un análisis sobre las consecuencias y costos 
que puedan generar decretos o propuestas de ley que emanen de esta autoridad. Para Juan de 
Dios Barba, presidente de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria de Coparmex, es 
preocupante que se exenten todos los ordenamientos emitidos por el Ejecutivo federal, porque 
con ello se tenderá a sobrerregular los ciudadanos "Están eliminando de estos mecanismos de 
mejora regulatoria a todo lo que emane de la Presidencia, no solo los decretos, sino vemos con 
preocupación que están exentando a los reglamentos". alertó. 
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Empresas y Empresarios // Transición energética en México: competitividad y retos 
estratégicos  
(2025-04-25, Armando Zuñiga Salinas, Excélsior, . 19) 
México se encuentra en una coyuntura energética decisiva. Avanzar hacia un modelo más limpio 
y eficiente no solo es deseable, es indispensable para sostener el crecimiento económico, atraer 
inversión, impulsar el desarrollo regional y garantizar el acceso confiable y suficiente a la energía. 
El nuevo Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 (PND), aprobado recientemente por el Congreso 
y publicado en Diario Oficial de la Federación el pasado 15 de abril, incluye compromisos 
importantes: impulsar energías renovables, modernizar la red eléctrica, fomentar la innovación 
tecnológica y ampliar el uso del gas natural. 
 

Nombres, Nombres y... Nombres // Fija AMELAF posición en requisito de planta, 
propulsor de industria y AMIIF riesgos y violación al T-MEC 
(2025-04-25, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
Ayer estuvo en la Cámara de Diputados Octavio de la Torre de Concanaco. Reunión con la 
Comisión de Trabajo de Mariella Gómez para revisar la agenda en materia laboral relativa al 
comercio. Se formularon planteamientos orientados a empujar a las pymes. Por ahí también 
Pedro Haces y Raymundo Vázquez de la Comisión de Energía. 
 

Sueldos desde 12 mil pesos se ofertarán en feria del empleo en Torreón 
(2025-04-24, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Puestos laborales con salarios a partir de los 12 mil pesos es lo que se ofrecerá en la próxima 
Feria del Empleo y Bootcamp que se desarrollará desde el Tec Milenio Torreón, en el que además 
de ofertar hasta 600 puestos de 40 empresas de la región, habrá talleres y conferencias para 
estudiantes y público en general. Es un evento presentado por el Consejo de Vinculación 
Universidad-Empresa, con el apoyo del Servicio Nacional de Empleo (SNE) la Dirección de 
Desarrollo Económico de Torreón y diferentes cámaras empresariales. 
 

Canadevi ofrece al Infonavit construir 66,000 casas y sumarse al esquema Vivienda para 
el Bienestar 
(2025-04-24, Fernando Gutiérrez, El Economista (sitio), ) 
En línea con la colaboración entre la iniciativa privada y el gobierno federal para alcanzar la meta 
de construir más de 1 millón de hogares dentro del programa Vivienda para el Bienestar, los 
desarrolladores habitacionales han ofrecido al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit) edificar, en una primera etapa, 66,000 casas distribuidas en 14 
estados del país. Carlos Eduardo Ramírez Capó, presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), informó que recientemente se 
presentó al Infonavit una propuesta para construir estas viviendas, que estarían ubicadas dentro 
de las reservas territoriales propiedad de los desarrolladores afiliados. 
 

Presidente de Coparmex CDMX presenta su libro en Sant Jordi 2025 
(2025-04-25, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
En el marco de la celebración de Sant Jordi 2025, Adal Ortiz Ávalos, presidente de Coparmex 
Ciudad de México, se hizo presente en las calles de Barcelona para participar en una de las 
festividades literarias más importantes del mundo, con su libro "El Grillo", un libro infantil ilustrado 
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por el artista Gabriel Pacheco, en una jornada en la que literatura y rosas se entrelazaron con el 
espíritu festivo catalán. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Tomar el control 
(2025-04-25, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
El Ejecutivo tendrá control absoluto sobre las telecomunicaciones y la radiodifusión. Tomar el 
control "En ningún momento estamos planteando la censura, pues sí estamos en contra de la 
censura". La Presidenta dijo ayer que "en esencia no hay grandes cambios, solo que cambian 
atribuciones que antes tenía por ejemplo SICT: pasan a la Agencia ya algunos de estos temas". 
 

Historias de NegoCEOs // El relevo de Colmenares control de la ASF 
(2025-04-25, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
Mientras Morena y sus aliados siguen reformando gran parte de la Constitución y las leyes del 
país, un nombramiento relevante que ya comienza a sonar en la Cámara de Diputados es el del 
nuevo auditor Superior de la Federación. Si bien el actual titular de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), David Colmenares, concluye oficialmente su periodo a finales del 2025, en el 
Congreso se baraja la posibilidad de sustituirlo antes, o bien por lo menos ir perfilando a su 
sucesor, que estaría al frente del organismo para el periodo 2026-2034. 
 

Activo Empresarial // Ley Telecom, preocupaciones 
(2025-04-25, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La nueva Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión ha generado gran preocupación 
entre la industria, ya que el regulador ahora será la Agencia de Transformación Digital de 
Telecomunicaciones, dependiente del Ejecutivo. Además, el Estado podrá tener concesiones 
comerciales de internet y espectro radioeléctrico para uso comercial, lo que podría comprometer 
la neutralidad en la competencia. Los especialistas advierten que el gobierno sería juez y parte, 
lo que generaría desventajas para los operadores privados. 
 

Veranda // Un tianguis en un año de incertidumbre global 
(2025-04-25, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Este lunes comienza el Tianguis Turístico de México en Tijuana, que será el primero en realizarse 
en un destino fronterizo que se ha desarrollado de forma importante en los últimos años. El evento 
no está iniciando de la mejor manera, pues la presidenta Claudia Sheinbaum decidió no asistir y 
dejó la responsabilidad del evento en Josefina Rodríguez, secretaria de Turismo de México, y en 
la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
 

Análisis Superior // Fortalece BID bancos centrales 
(2025-04-25, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Gabriel Yorio es una de esas contrataciones estelares en el BID, puesto que ha concentrado la 
Dirección de Administración y Finanzas del organismo multilateral en la creación de una iniciativa 
conocida como CASA, que tiene como principal objetivo fortalecer las capacidades institucionales 
de los bancos centrales de América Latina y el Caribe. Es decir, que los bancos centrales de la 
región puedan tener manejos más eficientes de las reservas internacionales y atender los riesgos 
financieros, así como mejorar su eficiencia operativa y sostenibilidad. 
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Bitácora Del Director // Extra omnes! 
(2025-04-25, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Mañana sábado, al concluir el funeral del papa Francisco -fa llecido la mañana del lunes 21-. el 
Vaticano dará a conocer la fecha del inicio del conclave. del que habrá de salir su sucesor. Como 
le decía aquí el miércoles, este proceso de designación, en el que los cardenales electores se 
reúnen y votan a puerta cerrada, ha cautivado a católicos y no católicos por más de siete siglos. 
 

Cuenta Corriente // El "control" político y la nueva LFTRD 
(2025-04-25, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La reforma que pasará el lunes al pleno del Senado en materia de telecomunicaciones, 
radiodifusión y plataformas digitales concentra en la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones (ATDT) facultades que pueden ser medios de control político, hecho que, 
en opinión de algunos, marca el camino de la próxima sucesión presidencial. Para quien justifica 
la concentración de poder en materia de autorizaciones en concesiones de radio, televisión y la 
poco detallada facultad que le da la ley para regular a las plataformas digitales, más la 
reorganización del sistema nacional de registros digitales, tiene como contrapeso la 
intermediación de la Secretaría de Gobernación con concesionarios de medios, o la investigación 
de mercado de la Agencia Nacional de Competencia Económica -cuya iniciativa de ley entró ayer 
al Senado-; pero la realidad es que esta supersecretaría podrá ejercer de forma directa e indirecta 
un poder de "control" tal que bien podría ser indicador de la siguiente transición electoral en 
México. 
 

Duda Razonable // "Se matan entre ellos" ¿En serio? ¿Seguimos en eso? 
(2025-04-25, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
"Se matan entre ellos" ¿En serio? ¿Seguimos en eso? espués de una serie de eventos violentos 
que atravesaron tres estados República, el secretario de Seguridad Pública, Omar García 
Harfuch posteó en "X". "El día de ayer se registraron hechos violentos en 26 municipios de 
Michoacán, dos en Guanajuato y uno en JalisCO que derivó en el incendio de diversos vehículos, 
tres ataques a tiendas, diverSOS bloqueos vagresiones a autoridades, D donde dos policías 
perdieron la vida. 
 

En Privado // Será un papa para la nueva era global 
(2025-04-25, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Es verdad que el fallecimiento de un papa produce un alud de sentimientos, de tristeza, primero, 
por la irrupción de la muerte, siempre indeseada, de tristeza y de ambiciones de hombres y 
facciones por el espacio que abre los integrantes del Colegio Cardenalicio a elegira un nuevo 
sucesor de Pedro. Con la muerte de un pontífice, vienen el elogio a los muertos, a méritos y su 
innegable valentía pore hecho de ocupar esa cátedra, pero también surgen los reclamos y 
reproches de sus críticos: por lo que hizo, por lo que no quiso, no pudo o dejo de hacer. 
 

Día con Día // Espionaje 
(2025-04-25, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
No es una novedad en nuestras costumbres gubernamentales. El gobierno anterior al anterior 
espió también, con el mismo sistema. La guerra contra el narco habría sido su coartada para 
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decir "espiamos sólo a criminales". Pero el gobierno pasado renunció a la coartada. No persiguió 
al crimen. Se dedicó a darle abrazos. 
 

Coordenadas // Trump, el revolucionario 
(2025-04-25, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Un águila calva -emblema de EU- desplumada y vendada, con muchas lesiones, y la frase: "Only 
1361 days to go". Esa es la portada de esta semana del influyente semanario británico The 
Economist, que plantea el dilema que tiene Estados Unidos y que no solo marcará el futuro de 
ese país, sino que probablemente influirá a nivel global. 
 

Estrictamente Personal // Un 23 de abril para la historia 
(2025-04-25, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Un 23 de abril para la historia yer será un día que deberá quedar grabado en la historia nacional 
por el reconocimiento oficial de que hay una guerra abierta en el país entre los cárteles, en donde 
el gobierno está a la expectativa, sentado en una butaca de primera fila para observar la tragedia 
mexicana, reconociendo que no hace nada. ¿Por qué? Porque no quieren y, quizás, porque 
tampoco pueden con los cárteles de las drogas, que el miércoles hicieron una demostración de 
extraordinaria capacidad de fuego, logística y movilización bélica sin preocuparse del Estado 
mexicano. 
 

Ricos y Poderosos // Portafolio de inversiones en México, firme: MEC 
(2025-04-25, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27) 
El gobierno de México mantiene el optimismo y confía en que se cumplirá el pronóstico de 
crecimiento económico en el rango de entre 1.5 y 2.3% en este año 2025. En la conferencia 
mañanera de ayer, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, recicló la noticia del portafolio de 
inversiones privadas por 298,000 millones de dólares que tiene identificado el gobierno. Mencionó 
que hasta la fecha son 1,937 proyectos de empresas, a través de los cuales se realizarán tales 
inversiones, que equivalen al 16% del Producto Interno Bruto. 
 

La Quinta Transformación // El spot que desató la censura oficial 
(2025-04-25, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El gobierno federal no cayó nada bien el spot que la oficina de la secretaria de Seguridad, Kristi 
Noem, pautó en varias estaciones de radio, televisión y, sobre todo, en la plataforma YouTube. 
Le dijeron a la presidenta Claudia Shetinbaum que su gobierno no tenía facultades para ordenar 
el retiro del spot anti-inmigrante, pues la ley se había cambiado en 2014, durante el gobierno de 
Enrique Peña Nieto. 
 

Desde el Piso de Remates // BINEO, ¿fracasarán los bancos digitales? 
(2025-04-25, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
Banorte, cuyo director es Marcos Ramírez, anunció a fines de 2023 que había obtenido 
autorización de la CNBV para Bineo, el primer banco 100 % digital que inició operaciones en 
enero de 2024 como una institución de banca múltiple independiente de Banorte. La aventura fue 
difícil porque Ramírez confirmó el pasado lunes que Bineo está en venta o en fusión, ya que los 
resultados no fueron los esperados, y menos en una coyuntura tan complicada como la actual. 
 

TREN MAYA 
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Trascendió 
(2025-04-25, Trascendió, Milenio Diario, . 2) 
Que la presidenta Claudia Sheinbaum tendrá un intenso fin de semana, pues hoy por la tarde, 
después de la mañanera en Palacio Nacional, estará en un acto en Cancún, Quintana Roo. 
Mientras que el sábado se trasladará a Progreso, Yucatán, donde comenzarán las obras de la 
división de carga del Tren Maya. En tanto, el domingo por la mañana encabezará dos eventos en 
Campeche y más tarde, en San Juan del Río, dará el banderazo de salida a los trabajos de 
construcción de la ruta ferroviaria México-Querétaro. 
 

Recibirá Hacienda remanente de 110 mil mdp del BdeM 
(2025-04-25, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 17) 
El gobierno federal recibirá la próxima semana del Banco de México alrededor de 110 mil millones 
de pesos, monto que equivale a 0.3 por ciento del producto interno bruto (PIB) y que corresponde 
a las ganancias que el banco central obtuvo por operaciones en el mercado cambiario en 2024. 
El remanente -ganancias que obtiene el banco central por sus operaciones en el mercado 
cambiario- que recibirá el gobierno federal a más tardar el miércoles próximo es, en términos 
comparativos, 2.7 veces superior a la partida presupuestal otorgada al Tren Maya este año, que 
ascendió a 40 mil millones de pesos. 
 

BdeM abre bóveda: Hacienda recibirá 110 mmdp tras 9 años sin remanente 
(2025-04-24, Julio Gutiérrez, La Jornada (sitio), ) 
El gobierno federal recibirá la próxima semana del Banco de México alrededor de 110 mil millones 
de pesos, monto que equivale a 0.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), y que 
corresponde a las ganancias que el banco central obtuvo por operaciones en el mercado 
cambiario en 2024, en lo que será la primera transferencia de fondos por este concepto desde 
2016, anticipó Banamex. El remanente --como se denomina a las ganancias que obtiene el banco 
central por sus operaciones en el mercado cambiario-- que recibirá el gobierno federal a más 
tardar el miércoles próximo es, en términos comparativos, 2.7 veces superior a la partida 
presupuestal otorgada al Tren Maya este año, que ascendió a 40 mil millones de pesos. 
 

AIFA 
 

Aviones militares se lucen en el AIFA 
(2025-04-25, Daniela Wachauf, El Universal, . 1 2) 
Los asistentes quedan maravillados con la capacidad, potencia y belleza de más de 61 aviones 
en la Base Aérea Militar número 1 de Santa Lucía del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), expuestos con motivo de la Feria Aeroespacial México, sexta edición (Famex2 2025) que 
inició el martes y concluye este sábado. En las instalaciones, el público presencia demostraciones 
de aeronaves de la Fuerza Aérea de Estados Unidos, como el F-35 Lightning II, uno de los cazas 
de última generación. 
 

SRE. En julio, nuevos aviones para Mexicana  
(2025-04-25, Especial, Milenio Diario, . 12) 
El secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, se reunió con Fabio Caparica, 
vicepresidente de Contratos de Defensa y Seguridad de la empresa Embraer, con quien acordó 
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que los primeros aviones para fortalecer las operaciones de Mexicana empezarán a llegar en julio 
próximo. "Acordaron que en julio comenzarán a llegar los primeros aviones Embraer desde Brasil, 
para poder fortalecer a Mexicana como la línea aérea del pueblo de México, tal como señaló la 
presidenta Claudia Sheinbaum durante la inauguración de la Famex 2025, en el AIFA", informó 
la SRE en un comunicado. 
 

Prevén en julio llegada de aviones para Mexicana 
(2025-04-24, Rolando Herrera, Reforma.com (sitio), ) 
La empresa brasileña Embraer se comprometió a enviar en julio los primeros aviones con los que 
la empresa estatal Mexicana de Aviación reforzará su flota, informó la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE). El martes, durante la inauguración de la Feria Aeroespacial en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la Presidenta Claudia Sheinbaum anunció la compra de 20 
aviones Embraer de fabricación brasileña. 
 

El A400M, avión que Airbus busca vender al Ejército, 'estropea' su exhibición y falla en 
vuelo de prueba 
(2025-04-24, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
Imponente, de última tecnología, y capaz de transportar al menos 30 toneladas de carga, el 
A400M, del fabricante francés Airbus, es una de las aeronaves cargueras de uso militar que la 
empresa europea busca poner en los ojos de las Fuerzas Armadas mexicanas para su 
adquisición... pero durante su exhibición la noche del miércoles en la Feria Aeroespacial 
Mexicana (FAMEX) 2025, falló y no pudo realizar el vuelo de prueba. Airbus convocó a un grupo 
de poco más de 50 miembros, incluidos elementos de la Fuerza Aérea Mexicana, ejecutivos de 
aviación, periodistas de Brasil, Colombia y México, entre ellos, El Financiero, para la exhibición 
de la aeronave que ha sido utilizada en operaciones de salvamento en Sudán del Sur y 
Afganistán, pero que no pudo volar en exhibición en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) por una falla detectada durante el carreteo. 
 

SICT 
 

Descartan intento de censura 
(2025-04-25, Natalia Vitela, Reforma, . 7) 
Luego de que la Oposición acusó que a través de la Ley de Telecomunicaciones y Radiofusión, 
el Gobierno federal busca tomar el control del sector, la Presidenta Claudia Sheinbaum defendió 
la iniciativa que plantea más facultades a la nueva Agencia de Transformación Digital (ATD) y 
aseguró que no hay grandes cambios ni se afecta la libertad de expresión. Según la propuesta 
de ley, entre las facultades de la ATD se contemplan desde el otorgamiento de concesiones hasta 
la supervisión de contenidos y la capacidad de limitar los espacios publicitarios. La iniciativa 
busca concentrar en la ATD facultades que tenían el desaparecido Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) y las secretarías de Gobernación y de Comunicaciones. "En esencia 
no hay grandes cambios, sólo que cambia atribuciones que antes tenía, por ejemplo, SICT y 
pasan a la Agencia, algunos de estos temas", afirmó. Reiteró que la ley no busca la censura, pero 
reconoció que debe ajustarse la redacción. 
 

Sheinbaum ofrece corregir la redacción de la reforma 
(2025-04-25, Eduardo Dina, Salvador Corona, El Universal, . 6) 
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Después de la iniciativa de reforma que expide la Ley en Materia de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión que envió al Senado e incluye la prohibición de propaganda política, ideológica, 
comercial o de cualquier tipo por parte de gobiernos entidades extranjeras, la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo rechazó que haya censura. Indicó que "una buena parte" de las atribuciones 
se concentrará en un solo organismo, ante la desaparición del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones y de la Comisión Federal de Competencia Económica. Otra parte se 
mantiene en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y en la 
Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones: 'En esencia no hay grandes cambios, 
solo que cambia atribuciones que antes tenía SICT y pasan a la agencia algunos de esos temas". 
afirmó Sheinbaum. 
 

Sheinbaum descarta censura; "no hay grandes cambios"  
(2025-04-25, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 1, 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum rechazó este jueves que la iniciativa de reforma a la Ley en 
Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, recientemente enviada al Senado, implique 
censura a contenidos en plataformas digitales o medios extranjeros. [...] El propósito no es 
controlar lo que se dice o publica, sino garantizar el cumplimiento de la ley", agregó la presidenta, 
y aclaró que parte de las funciones también permanecerán en la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

No se limitará la expresión en el país: presidenta 
(2025-04-25, Juan R. Hernández, Basta, . 2) 
Tras la polémica desatada por la iniciativa de reforma a la Ley de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión, enviada por el Ejecutivo al Senado, la presidenta Claudia Sheinbaum negó 
categóricamente que el proyecto implique censura, como han señalado voces de la oposición. 
Según Sheinbaum, el rediseño plantea concentrar las atribuciones de ambos organismos en una 
sola entidad, mientras que otras funciones seguirán en la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). "En esencia no hay grandes cambios, solo que cambia 
quién tiene las atribuciones", explicó. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Problemas en el Instituto Nacional de Cardiología: Se quedan sin cultivos para pacientes 
por 'austeridad' 
(2025-04-24, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el ejercicio 
fiscal 2025, el gobierno federal propone asignar 228 millones 431 mil 846 pesos al Instituto 
Nacional de Cardiología Ignacio Chávez, una de las instituciones médicas más importantes del 
país en la atención de enfermedades cardiovasculares. Esta cifra representa una disminución del 
6 por ciento en comparación con el presupuesto asignado en 2024, que fue de 244 millones 380 
mil 31 pesos. La reducción equivale a 15 millones 948 mil 185 pesos menos para el próximo año. 
 

Hacia un gobierno que no estorba: la apuesta por la digitalización 
(2025-04-25, Redacción, El Economista (sitio), ) 
De funcionar este nuevo modelo de simplificación, México podrá colocarse en una mejor posición 
en rankings internacionales de competitividad y clima de negocios, especialmente si se logra 
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implementar con éxito el Registro Nacional de Regulaciones, que ordene y clasifique la oferta 
institucional del gobierno de forma clara y accesible. Como en todo cambio de paradigma, habrá 
retos pendientes o pérdidas de oportunidad principalmente en cuanto a estructura funcional, 
personal capacitado, esquemas claros de gobernanza y, sobre todo, recursos presupuestales. 
Este tipo de reformas no se sostienen sin una inversión inicial fuerte y sin un seguimiento 
constante. En este ámbito también habrá que estar atentos a cuestiones finas en materia de 
federalismo, pues la homologación de trámites podría infringir facultades de los estados y 
municipios así como crear confusiones en materia del pacto fiscal en el cobro de impuestos 
locales. Recordemos que las leyes nacionales establecen normas obligatorias para todos los 
niveles de gobierno, pero no necesariamente conllevan transferencias presupuestarias 
específicas. La asignación de recursos a estados y municipios suele requerir convenios de 
coordinación o reasignación, conforme a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria, y debe estar prevista en el Presupuesto de Egresos de la Federación. Por lo tanto, 
la implementación de una ley nacional puede depender de la capacidad financiera y 
administrativa de las autoridades locales, a menos que se establezcan mecanismos específicos 
de financiamiento. 


